

Asistió el doctor Prio al acto en memoria de los sucesos de Atarés

Lo acompañaron los altos jefes de las Fuerzas Armadas y el Sr. Curti. Emocionante discurso

Para conmemorar los fletos sucedidos el día 8 de noviembre de 1933, se efectuó ayer frente al monumento de las Fuerzas Armadas en el Centenario de Colón, un solemne acto al que asistieron multitud de representantes del Ejército, la Marina de Guerra y la Policía, que se manifestaron en correcta formación, con sus respectivos oficiales a su frente durante la ceremonia, que fue presidida por el Jefe del Estado, doctor Carlos Prío Socarrás, a quien acompañaban el ministro de Defensa, señor Segundo Curti, el Jefe del Ejército, general Ruperto Cabrera; el Jefe de la Marina de Guerra, comodoro Pacífico Borges, y el Jefe de la Policía, general Quirino Urias Acuña; también numerosos asistentes, clases y oficiales francos de servicio y sus familias.

Allí pronunció breve pero emotivo discurso el ministro de Seguridad Dagoberto Sánchez Rojas, en representación de la Marina de Guerra.

He aquí sus palabras:

"La Marina de Guerra a cuyo Cuerpo con legítimo orgullo pertenezco ha hecho la honesta designación de que hable en su nombre, en este acto.

"Lo que esa fecha significa en la historia de las Fuerzas Armadas de mi amada Patria ya todos lo saben, sin embargo oradores lo han destacado y comentado aquí año tras año, por eso yo ahora me limito a detallar para un hecho que afectó en particular más profundamente al soldado: es el silencio su más sincera, triste evocación y reverencia. El silencio más que tanto pueda ya decir,

en este momento a manera de protesta.

"Sin embargo, y aunque sea momentáneamente, tenemos que referirnos a aquellos suyos días en que la sangre hermosa ilumó las faldas del Castillo de Atarés.

"Señores, cada año venimos a depositar ante la tumba de nuestros compatriotas caídos las flores de nuestro recuerdo, la ofrenda de nuestro amor imperecedero. ¡Qué menos puede la Patria hacer, cuando recibe en sus vidas en momentos difíciles y duros sin titubear, leales a su jefe, a su deber de defenderla, apurando el sacrificio con su sangre?

"La Marina de Guerra está unida a la tristeza de esta luctuosa fecha con la unción y reverencia que produce lo cierto y lo sentido, con el mismo sentimiento de compañerismo y lealtad que une sus hombres a los demás compañeros de las Fuerzas Armadas. Ello entonces respondió "presente" en Atarés, cuando también la cierta presencia de la vida de sus infiernos, a este mismo respondió "presente" cada año, enterrando un himno al compañerismo, a la disciplina y al deber.

"A los hombres que aquí descansan que el sueno tranquilo de los hijos de los que es aplicable la estrofa del poeta que sigue, refiriéndose a la muerte del Teniente Río Rosas:

"Triple destino de la vida humana:
tan corta, tan miseraria y tan vana,
tan grandeza, entusiasmo y valentía,
tan tristeza de lágrimas, tristeza
tan sólo silencio, amargura y olvido".

"No, señores, la grandeza y la gloria de los que aquí reposan perduran mientras existan Fuerzas Armadas venezolanas, pues decir Soldado significa decir deber y deber de servicio; servir significó la fecha del 8 de Noviembre.

"Quiera Dios que perdure, floriente y prometedora, la amistad cordial entre todos los cubanos, para que sea una tangible realidad la continua convivencia, suprema aspiración de los altos rectores de la Patria.

"Porque así sea van más votos más fervientes, y con ellos una voz especial que recoge las grecas que el Altísimo elevan por su eterna paz."